
Discursos políticos inflamados marcaram a solenidade de inauguração e entrega de chaves das 
700 casas, dos residenciais Alvorada I e Alvorada II, em Castro. Além da perceptível satisfação de 
quem recebia a chave da casa própria, também chamou atenção o número de políticos que usou o 
momento para enaltecer sua atuação política e de seu grupo, e o desempenho de sua gestão. Reinaldo 
Cardoso afirmou que já estão a caminho procedimentos para a construção de uma escola e um Centro 
Municipal de Educação Infantil (CMEI) no conjunto, e que na próxima semana alunos terão ônibus 
licitados pelo município para ir à escola. Já o governador Beto Richa enfatizou que não há motivos 
para agradecimento, pois executar atividades como o desenvolvimento destas obras, não é mais que a 
obrigação dos governantes.                                                                                                                                        página 3                         
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Reinaldo fecha com 700 chaves

Pouco mais de quatro me-
ses de disputa, reunindo 20 
times, e o Campeonato Popu-
lar de Campo está chegando 
ao fim. Agora, somente quatro 
equipes brigam pelo título da 
competição. A semifinal acon-
tece nesse domingo (18), no 
Estádio Municipal Lulo Nunes 
- Caramuru -, no período da 
tarde.                            página 6

Popular tem 
semifinal 
no sábado

Ponte ganha 
cabeceira 
em concreto 

ESPORTE

Iniciou na quinta-feira 
(15), a concretagem da cabe-
ceira da Ponte de Barbados, 
localizada na divisa dos mu-
nicípios de Carambeí e Ponta 
Grossa. A obra é uma parceria 
entre os dois municípios e do 
Departamento de Estradas e 
Rodagens (DER), que cedeu 
os materiais. A reforma trans-
formará a ponte de madeira 
em concreto.            página 4

Comunidade castrense 
quer solução urgente

CONTEMPLADOS TEM 30 DIAS PARA OCUPAR SUAS CASAS

          39ª EFAPI

Julgamento e shows 
até domingo em 

Ponta Grossa
página 7

A velha questão de superlotação da Ca-
deia Pública de Castro continua. O aumento 
da população carcerária no local não é 
acompanhado pelo desenvolvimento da es-
trutura do sistema prisional. De acordo com 
o Departamento Penitenciário – Depen, 

atualmente Castro conta com 165 presos, 
quando a capacidade da carceragem é de 
42. Os reclusos dividem nove celas, idea-
lizadas para quatro pessoas cada, mas que 
são utilizadas por 12 presos. Um problema 
que exige solução rápida e eficaz.   página 9

QUATRO times na disputa

'Garota do 
Comércio' 
acontece dia 24

CONCURSO

Divulgação /

Em sua sexta edição, o concurso 
que elegerá a Garota do Comércio 
de Castro, marcado para a noite de 
24 de setembro, terá o teatro Bento 
Mossurunga como palco. Quinze can-
didatas concorrerão ao título máximo 
do comércio local.                  página 4

R$ 1,4 milhão investidos

'NEgO BORRAChA' E 'BIgODE' NO BENTO MOSSURUNgA

Desmantelada
quadrilha que 
roubava ônibus

SEGURANÇA

Oito pessoas suspeitas 
de integrarem quadrilha que 
praticava roubos a ônibus no 
Interior do Estado - levando 
as bagagens e os pertences 
dos passeiros – foram presas 
em uma ação conjunta, nesta 
quinta-feira (15). Duas armas 
de fogo e cinco veículos, além 
de munições, foram apre-
endidos com os detidos, em 
megaoperação denominada 
Impacto.                     página 9

Divulgação

ÔNIBUS foi recuperado

EM CASTRO

Estudantes vivem 
Semana Nacional 

de Trânsito
página 3

página 5

Caramuru joga 
com força total 
frente ao Foz

FUTSAL

O M.V.Selmer / Compagás / Cara-
muru resolveu estender a participação 
do time principal no Estadual Adulto – 
Divisão Especial, ao menos até a última 
rodada do returno. O time jogará com 
força máxima as partidas contra o Foz 
do Iguaçu, neste final de semana, pela 
penúltima rodada do returno do Para-
naense.                                    página 6

Divulgação

PROBLEMA da superlotação carcerária persiste em Castro

Dr. Jorge ganha revitalização

ImaGens do Conjunto Habitacional 
Alvorada são erguidas pelo presidente 
da Cohapar, Abelardo Lupion; gover-
nador Beto Richa, prefeito Reinaldo 
Cardoso e o superentendente nacional 
do Programa Minha Casa Minha Vida, 
Henrique Marra

CARCERAGEm DE CASTRO TEm 165 PRESOS

 Aguardada  com muita expectativa pelos comercian-
tes e pela própria população, as obras de revitalização 
da rua  Dr. Jorge Xavier da Silva - principal avenida do 
comércio local - começaram a ser executadas no último 
dia 12 e devem estar concluídas até a semana que ante-
cede o Natal.                                                            página 5

Divulgação / Renato de Oliveira

Divulgação 

Divulgação  / Daniel Calvo



17/09 - Dia da Compreenção Mundial
18/09 - Dia dos Simbolos Nacionais
19/09 - Dia do Teatro
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Maior empreendimento habitacional inaugurado em 2016 no Paraná, as 700 moradias dos residenciais Alvorada I e Alvorada II, inaugu-
radas nesta sexta-feira, 16, pelo governador Beto Richa e pelo prefeito Reinaldo Cardoso, marcaram positivamente o cenário da semana. E 
vem a corroborar uma verdade: Castro tem sido abençoada com casas dotadas de infra-estrutura básica que tem alterado realidades, que tem 
trazido alívio para muitas famílias que não eram detentoras de casa própria. Desde 2012, segundo a Cohapar, 812 famílias castrenses foram 
atendidas com moradias urbana e rurais. E mais virão a se somar a esta realidade. Desta feita, o programa ‘Minha Casa, Minha Vida’ - prestes 
a ser extinto pelo Governo de Michel Temer e substituído por outro similar – cumpre mais uma etapa. E irradia um pouco mais de felicidade 
nas terras do Iapó, realiza centenas de famílias, e deixa eufóricos pais, mães e filhos. Conquistar a casa própria é realizar um sonho de vida. 
É sentir o sabor da vitória com a conquista. É quase como ganhar uma bolada na loteria. Essas famílias castrenses beneficiadas são, com 
certeza, as famílias mais felizes do mundo. E, tomara, torcemos todos, continuem assim...

A CASA DA VIDA

EDITORIAL

DE JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 16/09/2016

28 ºC

14 ºC

25 ºC

13 ºC

Domingo
18/9

Segunda
19/9

Sol e almento de nuvens pela manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

Sol com muitas nuvens durante o dia. Periodos de nublado com chuva a qualquer hora.

85%
43%

93%
51%

25ºC

11 ºC

Sábado
17/9

99%
43%

Dia de sol com algumas nuvens e nevoa ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.

       Henry Ford  é um dos 
culpados pelo congestionamento 

de trânsito em Castro

COM POSTE E TUDO
Se a possibilidade de alterar o panorama na rua Dr. Jorge 

Xavier da Silva suprimindo os postes  e substituindo a fiação 
elétrica aérea por fiação subterrânea, já deixava alguns cas-
trenses de cabelo em pé, parece que o projeto foi esquecido de 
vez. A supressão dos postes e da fiação aérea não vai aconte-
cer mesmo. Fontes da Prefeitura confirmaram que as obras de 
revitalização que vão até dezembro não contemplam nenhuma 
alteração neste sentido. Os postes ficam e a rede elétrica con-
tinuará a mesma. Há quem garanta que a decisão teria o dedo 
do procurador geral de Castro, Ronie Cardoso Filho, que seria 
contrário às mudanças.

FOI MARCANTE
Causou espécie a perfor-

mance quase acrobática do 
presidente da Cohapar, Aber-
lardo (Beca) Lupion durante 
a cerimônia de inauguração 
das moradias do Alvorada I e 
Alvorada II nesta sexta-feira 
(16). Com grande plateia, 
o ambiente era propício a se 
transformar numa grande festa, 
como foi, mas não em pro-
grama de auditório. E Beca, 
imaginando-se talvez num 
rodeio, tirou a jaqueta e ame-
açou jogar ao público, muito 
ao estilo “te enganei”, não sem 
antes tê-la rodopiado por sobre 
a cabeça. Pior mesmo foi ter 
pedido “aplausos para nós”. 
Os presentes riram de um Beca 
feliz da vida. Tão feliz quanto os 
castrenses contemplados com 
as novas casas.

BAIXO CUSTO
O ex-vereador Zé Apa-

recida (PMDB) confirmava 
ontem ao Sigiloso que quando 
candidato pelo seu partido a 
deputado estadual em 2014 
chegou a gastar apenas e tão 
somente R$ 1 mil em toda 
campanha. Com base eleito-
ral no Socavão, Zé asseverava 
que deve gastar, no máximo, 
R$ 1.500,00, não mais que 
isso. Nem com combustível 
o ex-vereador, que postula 
retornar à Câmara Munici-
pal, vai gastar. Isto porque vai 
fazendo suas visitas com sua 
inseparável bicicleta. O receio 
de Zé é que em sua base elei-
toral, o Socavão, são sete os 
candidatos a vereador, mas, 
experiente, vai enfrentando 
“na cara e na coragem”, os 
desafios da campanha.

A chave de “ignição” que deu a 
partida do “motor de explosão” do 
congestionamento de carros está 
retratada na história.

Após a segunda Guerra Mun-
dial, os Estados Unidos amadu-
receu como potência industrial, 
graças aos seus recursos naturais, 
da sua grande criatividade no 
campo das invenções e de uma 
excelente capacidade administra-
tiva.

Se levar por esta linha de 
raciocínio, assim nasce o criador 

da grande indústria automobilís-
tica e idealizador da linha de mon-
tagem, segundo Pedro F. Ribeiro, 
Henry Ford não foi apenas um dos 
industriais mais bem sucedidos do 
mundo, mas também o filósofo da 
Revolução Industrial, suas obras 
analisam a vida econômica do seu 
tempo.

Henry Ford compreendeu que a 
solidez da prosperidade está ligada 
ao mesmo tempo à qualidade do 
produto, a seus preços baixos e ao 
poder aquisitivo das massas.

Na manchete de capa da edição nº 2968, de 15 e 16 de setem-
bro de 2016, foi publicado no título que 'Justiça cassa mandato 
de Toto'. O correto seria 'Justiça cassa registro de Toto'. Para 
que não hajam interpretações equivocadas, retificamos o erro.

ERRATA

IN
FO

RM
AÇ

ÕE
S 

ÚT
EI

S

EX
PE

DI
EN

TE

CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$  480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo:     R$ 3,00
Dia de semana:           R$ 3,00
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Na década de 70, os operários 
da indústria Ford nos Estados Uni-
dos possuíam mais automóveis que 
todos os carros em uso no mundo 
inteiro.

“Enfim, em razão disso, sem 
ter como negar , quando alguém 
tenta conduzir uma indústria com 
desejo único de lucro, sem idéia de 
serviço social, deixa de ser.”

Sol e almento de nuvens pela manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

Sol com muitas nuvens durante o dia. Periodos de nublado com chuva a qualquer hora.

DIREITO DE RESPOSTA
Este jornal, através da coluna Sigiloso@Parrino, não pela pri-
meira vez, publicou notícia falsa ao afirmar que o TRE não 
aceitou recurso apresentado em meu nome e asseverou em 
decisão contrária aos meus interesses. De modo que, uso este 
espaço a mim concedido pela Justiça Eleitoral como meu direito 
de resposta, para informar aos eleitores que meu recurso foi 
aceito pelo Tribunal Regional Eleitoral, que reconheceu como 
legítima minha filiação ao PTB. Estou totalmente apto a par-
ticipar das eleições para o cargo de vereador pelo município 
de Castro, não tenho nenhuma restrição e em plena campanha!                                           
*Neto Fadel

SIGILOSAMENTE ***Carambeí deve conhecer os novos 
números da corrida eleitoral na próxima semana. ***Nova pes-
quisa já está sendo registrada na Justiça Eleitoral. ***Em Piraí 
Tim Milléo, por ora, continua candidato único. ***Até que 
nova posição da Justiça Eleitoral venha a surgir sobre recurso 
que já teria sido apresentado ao indeferimento do nome do ex-
prefeito Antonio Toto El Ackhar. ***Reinaldo Cardoso, como 
em tempo algum, foi reverenciado como o grande prefeito de 
Castro pelo deputado federal Sandro Alex (PPS) na quinta-
feira.  ***Dizem que Reinaldo teria ficado até constrangido 
com tanto elogio recebido do parlamentar ponta-grossense. 
***Que o sábado e domingo seja proveitoso para todos.

PRA REFLETIR*** “Vocês não precisam me agradecer 
por nada porque não fiz mais do que a minha obrigação.” (Beto 
Richa, governador do Paraná, na sexta-feira (16), em Castro)

SEM CARONA
Reinaldo Cardoso (PPS), com seu jeitão tranquilo e 

paciente, na cerimônia de inauguração das 700 moradias na 
sexta-feira, foi comedido ao desmentir o deputado federal 
Osmar Serraglio (PMDB). Este enfatizou em sua fala uma 
suposta participação também de outra gestão na conquista das 
casas, além da atual gestão. Em seu pronunciamento, Reinaldo 
foi categórico e deixou claro que a conquista foi exclusivamente 
de seu governo. Fato corroborado pelo deputado federal San-
dro Alex (PPS), aliado de todas as horas do prefeito castrense 
lá em Brasília. Serraglio bem que tentou, mas não conseguiu.

De maneira a estreitar o rela-
cionamento com os veículos de 
comunicação de Castro, o secre-
tário de Estado da Comunicação 
Social, Marcio Vilela, visitou 
na tarde de sexta-feira (16) as 
rádios Antena Sul FM, onde foi 
recebido pelo diretor comercial 
Cezar Telles; e Rádio Castro, 
pelo também diretor Gil Bueno 
de Magalhães. No Página Um, 
Marcio Vilela e sua assessora 
Camila Brunetta, foram recep-
cionados pelo diretor Geral, jor-
nalista Sandro Adriano Carrilho, 
que apresentou um a um os pro-
fissionais de redação e conversou 
detidamente com o secretário. 

Visitas 
Ilustres

Luciana Westphal
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Projeto do novo Mercado 
Municipal é apresentado

Luana Dias

Discursos políticos infla-
mados marcaram a solenidade 
de inauguração e entrega de 
chaves das 700 casas, do Con-
junto Habitacional Alvorada, 
em Castro. Além da perceptível 
satisfação de quem recebia a 
chave da casa própria, também 
chamou atenção o número de 
políticos que usou o momento 
para enaltecer sua atuação polí-
tica e de seu grupo, e o desem-
penho de sua gestão.

O deputado estadual Mis-
sionário Ricardo Arruda foi o 
primeiro a falar, e assim como 
os próximos oradores, depu-
tado estadual Plauto Miró e 
deputados federais Osmar Ser-
raglio e Sandro Alex, fez men-
ção à participação do governo 
do estado e governo municipal 
na construção das casas. Plauto 
Miró, por sua vez, também 
ressaltou o fato de as famílias 
que foram beneficiadas com as 
casas do novo conjunto estarem 
conquistando o sonho de ter a 
casa própria.

Em seguida discursou 
Osmar Serraglio. O deputado 
afirmou que sentia-se privile-
giado em participar do evento 
e que o prefeito Reinaldo Car-
doso merece homenagem, pelo 
trabalho que fez. “Recente-
mente nós colocamos na Cons-
tituição Federal que a habitação 
é um direito fundamental do 

cidadão, mas não basta essa 
atividade do parlamentar, se 
não tiver governador e secretá-
rios que realizem e concretizam 
esse direito”, destacou. Antes 
de finalizar, Osmar Serraglio 
também parabenizou, tanto a 
atual, como a administração 
municipal anterior.

Próximo a falar, Sandro 
Alex também destacou a atu-
ação de Beto Richa e de Rei-
naldo Cardoso para com a 
construção das casas, citou 
também outras obras de casas 
populares executadas durante 
as gestões do atual governador. 
“A partir de hoje essas casas 
passam a serem lares de famí-
lias”, salientou.

O secretário de Habita-
ção do Paraná e presidente 

Placa é descerrada pelo 
prefeito Reinaldo Cardoso e 
o governador Beto Richa, na 
companhia dos deputados Sandro 
Alex, Osmar Serraglio, Plauto 
Miró, presidente da Cohapar, 
Abelardo Lupion, e o superen-
tendente nacional do Minha Casa 
Minha Vida, Henrique Marra

Moradores 
já podem 
mudar para a 
casa própria, 
a qualquer 
momento

Divulgação / Daniel Calvo

Castro ganha 'Conjunto Alvorada'
GOVERNOS MUNICIPAL, ESTADUAL E CAIXA, COMEMORAM AS 700 CASAS ENTREGUES

da Companhia de Habitação 
do Paraná (Cohapar), Abe-
lardo Lupion também fez uso 
da palavra, e pediu para que os 
presentes ajudassem a agrade-
cer o trabalho das pessoas pre-
sentes no palco, primeiramente 
aos empresários Arata Hara e 
Setsuo Yamamoto, por terem 
vendido o terreno onde as 700 
casas foram construídas e dis-
ponibilizado outras áreas, para 
novos empreendimentos no 
município. “Sem parceiros não 
se chega a lugar algum”, des-
tacou. Lupion também falou da 

atuação da Caixa Econômica 
Federal e citou a presença do 
superintendente nacional do pro-
grama Minha Casa Minha Vida, 
Henrique Marra e dos demais 
profissionais da organização.

Na sequência falou Henri-
que Marra, segundo ele, recen-
temente o vice-presidente de 
Habitação da Caixa, Nelson 
de Souza renovou o termo de 
cooperação e parceria entre o 
estado e o banco, possibilitando 
a construção de novas mora-
dias, por meio do Programa 
Minha Casa Minha Vida. Marra 

também fez menção ao traba-
lho desenvolvido pela secretária 
municipal da Família e Desen-
volvimento Social, Damisa 
Gomes, ao longo do processo 
de seleção das famílias, falou 
da importância de as famílias 
beneficiadas zelarem dos novos 
imóveis e de manterem o paga-
mento das prestações em dia, e 
lembrou que é proibido comer-
cializar as casas recebidas.

O próximo a falar foi o pre-
feito, Reinaldo Cardoso, que 
afirmou que já estão encami-
nhados procedimentos para a 
construção de uma escola e um 
Centro Municipal de Educação 

Infantil (CMEI) no conjunto, 
e que na próxima semana alu-
nos terão ônibus licitados pelo 
município para irem à escola. 
“Nós tínhamos no contrato um 
CEMI, o governo [federal] que 
passou, cortou os investimen-
tos, mas já estamos colocando 
no orçamento do ano que vem 
todos os equipamentos e o 
dinheiro necessário para o 
funcionamento da creche, eu 
preciso da verba, dos nossos 
deputados federais, e que a 
Caixa faça essa construção. 
Já temos o local definido para 

a creche e para uma escola 
estadual, onde irão estudar 
500 alunos do estado e 500 
do município, já encaminhei 
os documentos Beto [Richa], 
agora só depende de você me 
ajudar”, afirmou.

Por último se pronunciou 
o governador, Beto Richa. Ele 
lembrou que não há motivos 
para agradecimento, dos pre-
sentes, à sua atuação, e que 
executar atividades como o 
desenvolvimento destas obras, 
não é mais que a obrigação dos 
governantes. “Hoje podemos 
anunciar aqui em Castro que 
700 famílias terão uma vida 
melhor, mais 300 casas vamos 
entregar muito em breve, ou 
seja, estamos cumprindo com a 
nossa obrigação”, destacou.

Conjunto Alvorada
Com investimento total de 

quase R$ 50 milhões, o Con-
junto Habitacional Alvorada é 
resultado da parceria entre os 
governos federal - por inter-
médio da Caixa, e estadual do 
Paraná - por meio da Cohapar, 
Copel e Sanepar, com a Prefei-
tura de Castro. O governo do 
Estado entrou com subvenção 
financeira e serviços da Copel e 
Sanepar, totalizando pouco mais 
de R$ 4 milhões. Já a Prefeitura 
contribuiu com R$ 800 mil para 
a pavimentação de acesso, e 
ainda teve mais R$ 1,2 milhão 
que a construtora Piacentini, 
responsável pela obra, investiu 
no reforço do sistema de esgo-
tamento sanitário e na pavimen-
tação. O maior investimento foi 
o da Caixa Econômica, que con-
tribui com R$ 46 milhões.

Cada casa contém 41,51 
metros quadrados e as famílias 
pagarão prestações mensais 
que variam entre R$ 25 e R$ 
80, pelo período de dez anos.

700 casas aguardam seus novos proprietários

Luana Dias

Começam nesta segunda-
feira (19) as atividades da 
Semana Nacional de Trânsito 
em Castro. Uma carreata com 
representantes das institui-
ções que organizam o evento – 
Detran, Polícia Militar, Guarda 
Municipal, Secretarias Muni-
cipais da Família e Desenvol-
vimento Social, Educação e 
Segurança Pública, Corpo de 
Bombeiros, Exército, Centros 
de Formação de Condutores e 
Conselhos Municipais do Idoso 
e Portadores de Necessidades 
Especiais e Rede de Enfrenta-
mento a Violência - deve abrir 
a programação, a partir das 
9h30, seguindo da frente da 
Prefeitura até o Parque Lacus-
tre. Após chegada haverá aber-
tura oficial, e, tanto a carreata 
como o evento no parque são 
abertos a população.

Para a terça e quinta-feira 
(20 e 22) estão programadas 
ações com os idosos, como 
blitze educativas nas ruas, e 
simultaneamente, ações com 
cadeirantes, como a colocação 
de cadeiras de rodas nas vagas 
de estacionamento reservadas 
a portadores de necessida-
des especiais e idosos. Entre 
segunda (19) e sexta-feira 
(23), também serão realizadas 
blitze educativas em diversos 
locais, com alunos das esco-
las municipais. Entre as ações 
estão previstas palestras sobre 
trânsito, no Detran e nas pró-
prias escolas.

Na quarta-feira (21), um 
trecho da Rua Dr Jorge Xavier 
da Silva deverá ser fechada 
para o trânsito de veículos, 
entre 8 e 10 horas, para se 
transformar em espaço para 
alunos da rede municipal, que 
escreverão mensagens sobre 
Educação no Trânsito, no pró-
prio asfalto.

De acordo com a secretá-
ria municipal de Segurança 
Pública, Regina Vassão Iezak, 
a ideia de envolver alunos que 
ainda estão nos primeiros anos 
de ensino tem o objetivo de 
despertar a conscientização 
quanto aos riscos do trânsito e 
obrigações de cada cidadão, já 
nos pequenos. “Vamos estimu-
lar a reflexão quanto a alguns 
temas como, por exemplo, 
respeitar faixas de pedestre e 
ciclistas, entre outros, temos 
que considerar que a frota de 
veículos de Castro está aumen-
tando em escala muito maior 
que a da população demográ-
fica. Segundo estatísticas, hoje 
a cidade tem perto de 75 mil 
habitantes, e a frota mais de 
40 mil veículos licenciados, as 
cidades foram projetadas para 
pessoas e não para carros, 
com isso, existe necessidade 
urgente de uma utilização ade-
quada e consciente de automó-
veis e do transporte público, 
portanto, quanto mais cedo se 
começa a despertar conscienti-
zação, melhor”, destaca.

Também está prevista a 
aplicação de multas educati-
vas, durante a realização das 

blitze, cujas pessoas penaliza-
das serão convidadas a pagar 
com a doação de alimentos, 
que serão doados aos Centros 

Municipais de Educação Infan-
til (CMEis) e Casa Lar.

O encerramento das ativida-
des está previsto para o sábado 
(24), com um passeio ciclís-
tico, que deve iniciar na Prefei-
tura, às 9 horas, e encerrar no 
Parque Lacustre. Também faz 
parte da programação o con-
curso de vídeos criativos sobre 
trânsito, desenvolvido pela 
Secretaria de Educação, com o 
tema ‘O que posso fazer para 
evitar acidente no trânsito’. 
Alunos de colégios municipais 
da cidade estão participando 
e os vencedores de primeiro, 
segundo e terceiro lugar serão 
premiados. O resultado será 
divulgado no dia 14 de outu-
bro, durante a programação do 
Dia da Criança.

Semana Nacional de Trânsito 
envolve alunos castrenses

A PARTIR DE SEGUNDA-FEIRA COM CARREATA

“Vamos estimular 
a reflexão quanto 
a alguns temas, 
como respeitar 
faixa de pedestre 
e ciclistas, 
entre outros

O Instituto Nacional de Estu-
dos e pesquisas (INEP) divulgou 
os resultados do Índice de Desen-
volvimento da Educação Básica 
(IDEB), e as escolas públicas 
municipais de Carambeí alcan-
çaram média de 6.0, a segunda 
maior nota dos Campos Gerais.
Carambeí ficou acima da média 
nacional de 5.3 e a dois décimos 
da média paranaense, 6.2.

As Escolas que mais se 
destacaram no município 
foram Escola Municipal Fátima 
Augusta Bosa com media de 
6.2 e Escola Municipal Theresa 
Gaertner Seifarth de ensino integral 
com media de 6.8,ambas aumen-
taram quatro décimos em seus 
índices comparado ao IDEB rea-
lizado em 2013.

A Prefeitura Municipal, por 
meio da secretaria Municipal  de 
Educação e Cultura  (SMEC), 
vem ao longo dos últimos anos 
realizando projetos voltados ao 
real  crescimento intelectual dos  
alunos. Em 2013, com a adoção 
de apostilas do Grupo Expoente, 
os alunos e educadores ganharam  
um material didático moderno e 
atualizado. Cada aluno tem sua 
própria apostila, com textos e ati-
vidades, que são realizadas em sala 
de aula e também em casa, como 
tarefas. Com o uso desse material 
aumentou também as capacitações 
realizadas com as professoras e 
pedagogas, ampliando ainda mais 
a aquisição de conteúdos e conhe-
cimentos.

IDEB de 
Carambeí é o 
segundo maior 
dos Campos 
Gerais

CHAPÉU

Divulgação / Cesar Rafael Cunha da Rocha

Ponta Grossa - A empresa 
Tekla Engenharia entregará nesta 
semana o projeto final para revi-
talização e uso do espaço do tra-
dicional Mercado Municipal, em 
Ponta Grossa. Os investidores 
estão projetando uma verdadeira 
transformação no local, com total 
recuperação do prédio principal, 
mantendo as características ori-
ginais e acrescentando, ainda, um 
edifício-garagem, um boulevard, 
lojas, restaurantes, moderno 
espaço padronizado para o setor 
hortifrutigranjeiro, açougues e 
peixarias, além da construção de 
um hotel com 12 andares.

Para que a população já possa 
ter uma ideia do que será feito no 

local, a empresa disponibilizou 
as primeiras imagens em 3D do 
projeto para o futuro Mercado, 
com o novo hotel, Boulevard e 
novo edifício-garagem, que ocu-
pará o espaço do atual estacio-
namento e terá entrada pela Rua 
Júlia Vanderley. Entre a garagem 
e o atual prédio será construído 
um boulevard, para passeio e 
eventos. Já o hotel será instalado 
à direita, com entrada pela Rua 
Comendador Miró. Duas esca-
das rolantes serão instaladas 
para acesso aos restaurantes, 
que ficarão conectados ao hotel, 
o qual terá 168 apartamentos 
de padrão econômico superior, 
sendo 12 por andar.
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Da Redação

Em sua sexta edição, 
o concurso que elegerá a 
Garota do Comércio de Cas-
tro, marcado para a noite de 
24 de setembro, terá como 
passarela o palco do teatro 
Bento Mossurunga.

As inscrições que foram 
encerradas no dia 30 de 
agosto, contabilizou a par-
ticipação de 15 candidatas 
que irão concorrer ao título 
máximo. De acordo com a 
comissão organizadora deste 
evento, para este ano pode-
rão participar do concurso 
garotas entre 16 a 28 anos. 
“A novidade será a partici-
pação de mulheres casadas, 
até mesmo com filhos, uma 
vez que o nosso objetivo é 

a divulgação do comércio 
local”, destacou Cleverson 
Bueno que compõe a orga-
nização do evento.

De outro lado, antes 
mesmo na fase de prepa-
ração, todas as candidatas 
receberam apoio necessá-
rio e, através de parcerias 
firmadas com empresas, 
as participantes terão dis-
ponibilizados serviços de 
maquiagem, produção de 
cabelo e cobertura fotográ-
fica. Já na passarela, as can-
didatas desfilarão primeiro 
em traje social e depois 
em traje de gala. Entre as 
premiações, estão viagem 
para o Beto Carreiro Word, 
abertura de conta poupança 
no Banco Sicredi e diversos 
vales compras. Outra novi-
dade reservada para edição 
será uma homenagem pres-
tada a comunidade holandesa 
de Castro, onde serão home-
nageados imigrantes. Além 
disso, também haverá sorteio 
de prêmios para a plateia, 
apresentações de corais e 
dança infantil holandesa.

Concurso 
programado 
para o Bento 
chega a sua 
sexta edição

Quinze candidatas disputam título
'GAROTA DO COMÉRCIO'

Pamela Gabriella Kachineski
19 anos

Divulgação / look Pernambucanas

Isabella Lima
18 anos

Patricia Costa de Oliveira
28 anos

Amanda Rafaela da Luz
18 anos

Maikelly Rosner 
17 anos

Nathalia de Souza 
16 anos

Bianca Pereira dos Santos
16 anos

Miriã Camargo de Oliveira
16 anos

Larissa Kelly Barbosa
20 anos

Roseanne Gomes
20 anos

Gisele Bispo Ferreira
21 anos

Letticia Oliveira 
19 anos

Ana Carolina Santos Alves
17 anos Celine Machado

17 anos
Dilceli Gomes Carneiro
20 anos

Da Assessoria

Iniciou na quinta-feira,15, 
a concretagem da cabeceira 
da Ponte de Barbados, locali-
zada na divisa dos municípios 
de Carambeí e Ponta Grossa. 
A obra é uma parceria entre os 
dois municípios e do Departa-
mento de Estradas e Rodagens 
(DER), que cedeu os materiais. 
A reforma transformará a ponte 
de madeira em concreto, a pre-
visão de conclusão da obra é de 
um mês.

A ponte sobre um corpo 
hídrico tributário do rio 
Tibagi,está localizada na região 
de Barbados ligação da Balsa e 
Santa Cruz. É uma importante 
via de escoamento da safra,sendo  
uma antiga reivindicação dos 
moradores da região que  agora 
será concretizada e realizada 
entre  os  municípios de Ponta 

Grossa e  Carambeí que já fize-
ram outras parcerias para obras 
de divisa, um exemplo é a ponte 
Preta no Catanduvas.

“As parcerias entre os muni-
cípios além de necessárias para 
regiões de divisa e importantes 
porque beneficiam as popula-

ções locais”. Explica Sérgio 
Rodrigues da Luz secretário de 
Planejamento de Carambeí. Os 
materiais utilizadas são blocos 
de concreto,sendo nas  cabecei-
ras utilizadas seis metros cúbi-
cos do material. Todo material 
foi cedido pelo DER.

Parceria entre Ponta Grossa 
e Carambeí viabiliza obras

BARBADOS GANHA CABECEIRA DE CONCRETO

Ponte liga as regiões de Balsa e Santa Cruz

Divulgação

Da Redação

Secretaria Municipal de 
Saúde realiza, a partir do 
dessa segunda-feira (19), a 
Campanha de Multivacinação 
em parceria com a Vigilância 
Epidemiologia. Devem compa-
recer ao Centro Municipal de 
Saúde, crianças menores de 
cinco anos, e também  adoles-
centes de nove a quinze anos.

No sábado (2), acontece o 
Dia 'D' de mobilização nacional, 
das 8 às 17 horas, no Centro 
Municipal de Saúde. A Cam-
panha, entretanto, segue até 
o dia 30 de setembro, e para 
participar será indispensável a 
apresentação da carteirinha de 
vacinação e do cartão do SUS 
das crianças."Quem, ainda, não 
tiver o documento, deve com-
parecer na sala de marcação 
de exames - anexo ao CMS e 
fazer a solicitação", informa a 
enfermeira da Secretaria Muni-
cipal de Saúde,  responsável 
pela Vigilância Epidemiológica, 
Gisele de Paula.

As vacinas que estavam em 
falta na 3° Regional de Saúde 
já foram supridas e enviadas 

ao município (DPT e Poliome-
lite) e serão aplicadas durante 
a campanha. Todas as vacinas 
serão ministradas neste dia, de 
maneira a regularizar as cartei-
rinhas atrasadas das crianças e 
dos adolescestes.

“Desta vez não teremos 
meta a ser cumprida, e o obje-
tivo é atualizar as carteirinhas 
de vacinação. Todas as vacinas 
estão disponíveis para serem  
ministradas", explica a enfer-
meira Gisele de Paula.

A enfermeira, destaca, que 
este ano a campanha se esten-
deu para os adolescestes, com 
o  foco nas meninas que ainda 
não foram vacinas contra o 
HPV. “A procura das meninas 
não foi a esperada. Com essa 
campanha de multivacinação 
estendida para adolescestes 
com até 15 anos, pretendemos 
mudar essa realidade”, enfati-
zou. 

Multivacinação inicia 
já na segunda-feira 

MULTIVACINAÇÃO EM CARAMBEÍ

"O objetivo é 
atualizar as 

carteirinhas..." 

Da Assessoria

A Escola de Trânsito de 
Ponta Grossa, do Departa-
mento de Estradas de Roda-
gem do Paraná (DER/PR), 
conquistou o prêmio na cate-
goria Ouro do Selo Social, 
entregue anualmente pela Pre-
feitura de Ponta Grossa, nos 
Campos Gerais. A premiação 
avalia projetos sociais desen-
volvidos por empresas e órgãos 
públicos nas áreas de educa-
ção, saúde, assistência social, 
meio ambiente e cultura, entre 
outros. Com participação ativa 
desde 2006, a Escola de Trân-
sito foi premiada em todas as 
edições – conquistou nove pre-
miações Ouro e uma na cate-
goria prata.

Nesta edição, a escola ins-
creveu o projeto Aprendendo 
e Vivendo, que consiste em 
aulas teóricas e práticas para 
alunos do 5° ano do ensino 
fundamental no Paraná. As 
crianças recebem orientações 
sobre segurança e conscienti-
zação no trânsito. No primeiro 
semestre de 2016, o projeto 
atendeu 1.829 alunos de 42 
escolas municipais e particula-
res da região.

Escola de Trânsito  
do DER recebe 
premiação
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Da Redação

 Aguardada  com muita 
expectativa por parte dos 
comerciantes e pela própria 
população as obras de revi-
talização da rua  Dr. Jorge 
Xavier da Silva - principal 
avenida do comércio local - 
começaram a ser executadas 
no último dia 12 e devem 
estar concluídas até a semana 
que antecede o Natal.

Todo o serviço está sob  
responsabilidade da empresa 
Instelemic Ltda, de Curi-

tiba e está orçado em R$ 
1.745,912,64 milhões de 
reais. De acordo com Edmir 

Kirchov, secretario municipal 
de Inflraestrutura e Logis-
tica, a obra de revitalização 

abrangerá seis quadras até 
a altura do sinaleiro e trará 
mudanças  nas duas laterais. 

Todas as quadras da Dr. Jorge Xavier revitalizada serão preferênciais

Acessibilidade 
também é 
contemplada 
pelas obras

Divulgação

Obras de revitalização já iniciaram
RUA DR. JORGE XAVIER DA SILVA 

Osni da Silva - Coronel Vivida. 
Ganhou R$ 200 mil no sorteio de agosto.

“Era um sonho que eu tinha. Eu vim pra 
cidade e queria voltar para o interior, 
mas não estava podendo comprar uma 
chácara. Agora eu realizei meu sonho.”

O Nota Paraná já sorteou mais de R$ 26 milhões em prêmios. 
Quer ser o próximo a ganhar? Então acesse notaparana.pr.gov.br, faça 
seu cadastro e peça sempre CPF na nota em todas as suas compras.

PEÇA SEMPRE CPF NA NOTA 
E CONCORRA A PRÊMIOS DE 
ATÉ R$ 200 MIL TODO MÊS.

Cada R$ 50 em compras = 1 cupom. 

”O calçamento terá um alar-
gamento de três metros e ao 
longo da avenida serão insta-
lados bancos, floreiras e piso 
tátil, com um cuidado especial 
para os cadeirantes visando a 
acessibilidade. Com relação a 
iluminação, não conseguimos 
viabilizar o cabeamento da 
fiação elétrica via subterrâ-
nea o que era nossa intenção 
inicial, uma vez que não foi 
possível chegar a um acordo 
com relação ao  valor tratado 
junto a Companhia Elétrica- 
COPEL,  mesmo porque o 
projeto teria partes técnicas 
muito complicadas e isto 
iria retardar todo o processo 
de revitalização, mas toda a 
via receberá uma iluminação 

específica para o passeio”, 
observou o secretário. 

Nova sinalização
O próprio secretário 

adiantou que o tráfego de 
veículos nesta área deverá 
ser mais lento. “A partir da 
entrega da obra,  as travessas 
serão elevadas, funcionando 
como redutor de velocidade, 
uma vez que todas as quadras 
da Dr. Jorge Xavier, passarão 
a ser preferenciais. De outro 
lado, o secretário Kirchov 
adiantou que a revitalização 
da rua do comércio tam-
bém será comtemplada com 
nova sinalização de trânsito 
visando orientar tanto pedes-
tres, como motoristas.  

Luana Dias

Na noite deste sábado (17) 
o comediante Marcio Ramos 
trará novamente para o palco 
do Teatro Bento Mossurunga as 
histórias do personagem Nego 
Borracha - o borracheiro nascido 
no Distrito do Socavão, interior 
do município, e inspirado nas 
pessoas simples e autênticas 
da região. “As características e 
personalidade do Nego Borra-
cha são inspiradas em pessoas 
do interior do município, muito 
autênticas e que ganharam a 
aminha admiração”, destaca o 
comediante. O início do show 

está marcado para as 20h30, 
e os ingressos (promocionais 
antecipados) estão a venda no 
Bar do Bugio. Também haverá 
venda de ingressos no local.

Como ocorre tradicional-
mente, Marcio se apresentará 
ao lado de um artista convidado. 
Desta vez, ele irá dividir o palco 
com o ator e humorista Fábio 
Silvestre, o ‘Bigode, o Moto-
rista’, do programa A Praça é 
Nossa.

Natural de Ponta Grossa, 
Silvestre reside atualmente em 
Curitiba, e, com mais de 20 
anos de atuação, destacou-se 
no humor com o espetáculo ‘O 

Bêbado’, que arrastou milha-
res de pessoas para os teatros 
curitibanos, além disso, já pas-
sou por diversos programas de 
humor na TV, entre os quais, o 
mais popular foi justamente A 
Praça é Nossa, cujo persona-
gem ‘Bigode’, será apresentado 
em Castro. Segundo o artista, 
um dos momentos mais emocio-
nantes de sua carreira foi dividir 
o palco do Teatro Guairá com 
seu ídolo Chico Anisyo.

Márcio Ramos, que já é 
conhecido por muitos na região, 
é ator - formado pela Faculdade 
de Artes do Paraná, em 2002. 
Além de atuar em diversas mon-

tagens teatrais e se apresentar 
em muitas regiões do Brasil, ele 
também participou durante um 
ano do projeto ‘Sonrisas en la 
calle’ na cidade de Madri/Espa-
nha. Atualmente seus principais 
personagens são o Nego Borra-
cha, Zé da Luz, Dilma, Mano 
Kreyto, entre outros.

Serviço
A produção do show é de 

Joanice Castro, sócia da empresa 
Pretextum Produções, de Curi-
tiba, e profissional de produções 
culturais desde 2009. Mais 
informações pelo telefone (41) 
9645-2476.

'Nego Borracha e Bigode' no Bento
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CARAMURU - SÁBADO (17), A PARTIR DAS 20 HORAS

Após pouco mais de qua-
tro meses de disputa, reunindo 
20 times, o Campeonato 
Popular de Campo está che-
gando ao fim. Agora, somente 
quatro equipes brigam pelo 
título da competição. A semi-
final acontece nesse domingo 
(18) no Estádio Municipal 
Lulo Nunes, ‘Caramuru’, no 
período da tarde. 

Os portões do estádio 
se abrem às 13 horas. E, as 
13h30, Abapã e Vila Real 
F.C iniciam a rodada. Logo 
depois, às 15h30, é a vez 

do Saff e Barcelona / CEC 
entrarem em campo. 

Já a grande final está 
marcada para o próximo 
domingo, também no campo 
do ‘Caramuru’, onde os per-
dedores disputam o terceiro 
e quarto lugar às 13h30 e 
os ganhadores disputam o 
primeiro e o segundo, às 
15h30. 

O Campeonato Popu-
lar de Futebol é organizado 
pela Secretaria Municipal de 
Esporte através da Prefeitura 
de Castro. 

Semifinal do popular de 
campo é nesse sábado

Luciana Westphal 

Após o ala Maikinho anunciar 
sua ida para Europa, o fixo Léo 
Rummenigge do Calçados Cata-
rinense / Alegra Foods / Cara-
muru Futsal também declarou 
desligamento da equipe e deve 
realizar apenas mais um jogo 
com o manto alvinegro - contra o 
Umuarama, nesse sábado (17), 
em Castro. 

Léo vai atuar no futsal do 
Cazaquistão. A negociação do 
atleta com uma equipe da cidade 
de Almaty aconteceu nas últimas 
semanas e o trâmite ocorreu de 
forma rápida, sem muito tempo 
para despedidas. Em conversa 
com o jogador, ele declarou que 

irá sentir saudades e levará com 
ele a experiência de ter passado 
pelo Caramuru. “Foi muito bom o 
tempo que passei aqui. O elenco 
é incrível, homens de caráter, 
comprometidos. Foram muitas 
histórias que levarei comigo, uma 
das melhores equipes por onde 

passei”, comentou o fixo comple-
tando que “a torcida desse time é 
fenomenal. Agradeço de coração 
por me receberem e por todo o 
carinho que foi me dado”.

Em relação aos desfalques e 
o encerramento das inscrições 
para atletas nessa temporada, 

o técnico Rogério Pruencio, 
Soneca, diz estar chateado com 
a situação em que a equipe vive e 
da dificuldade de concorrer com 
propostas vindas do exterior. 
“Eu realmente penso na possibi-
lidade de disputar o título, mas 
com as duas saídas é inegável 

Fixo Léo Rummenigge deve fazer apenas mais um jogo com a camisa alvinegra

Técnico fala 
sobre a 
competição, 
mas se 
preoculpa 
com as baixas

Divulgação / Luciana Westphal

Pivô Léo faz seu último jogo por Castro
CONTRA O UMUARAMA EM CASA

que vamos enfraquecer bastante. 
Sabemos que se não houvesse 
problemas financeiros no time, 
esse atletas não ouviriam essas 
propostas, pois estariam felizes 
no time. Mas, agradeço a eles 
pelo empenho e dedicação com o 
Caramuru, desejo também muita 
sorte nessa nova empreitada”, 
finalizou. 

Léo está no elenco desde a 
montagem do time para a tempo-
rada 2016. Antes disso, ele era o 
ex-capitão do Umuarama Futsal 
(Vice Campeão Estadual 2015). 
Natural de Natal (RN), o pivô já 
atuou em equipes Paranaenses 
como Keima Futsal e Campo 
Mourão.

Contra o Umuarama
O Caramuru recebe o Umu-

arama nesta noite no Ginásio 
Pagnacco. A partida está prevista 
para as 20h30. 

O histórico desse ano entre 
as duas equipes da a vantagem 
para Castro. Em dois jogos, 
foram uma vitória - em casa, (4 
a 0) - e um empate fora (2 a 2). 
Mas, Soneca relata que os resul-

tados anteriores apenas da uma 
motivação a mais, no entanto, 
todos sabem das dificuldade para 
a segunda fase. “Como já falei, 
essa segunda fase é um novo 
campeonato. Assim como nós, o 
Umuarama também está vendo 
cada jogo como o último. Temos 
que fazer valer o fator casa, pois é 
ele que definirá a classificação”. 

Para o jogo, o técnico não 
poderá contar com Mário Júnior, 
pois o ala sentiu o tornozelo 
após a partida contra o Foz, na 
última semana, e não foi liberado 
pelo Departamento Médico para 
atuar. 

Como sempre, o time espera 
ter o apoio da torcida. “Ficamos 
bastante tempo sem jogar em 
casa e isso as vezes acaba disper-
sando os torcedores, mas agora 
a competição recomeçou e pre-
cisamos do nosso sexto jogar”, 
finalizou o técnico. 

Lembrando que os torcedo-
res que comprarem o ingresso 
para o amistoso contra o Corin-
thians, no dia 22, podem adquirir 
a entrada para esse jogo ao valor 
de R$ 10,00.

O M.V.Selmer / Compagás 
/ Caramuru resolveu estender a 
participação do time principal no 
Campeonato Estadual Adulto – 
Divisão Especial, ao menos até 
a última rodada do returno, dias 
24 e 25. O time jogará com força 
máxima as partidas contra o Foz 
do Iguaçu, neste final de semana, 
pela penúltima rodada do returno 
do Paranaense. No domingo (18), 
o grupo almoça em Foz e segue 
para Novo Hamburgo (RS), onde 
disputa a Copa Paquetá Espor-
tes, dias 20 e 21, enfrentando 
time que jogará a Superliga.   

Os castrenses viajaram já na 
quinta-feira (15) a Foz do Iguaçu, 
onde, treinariam em quadra alu-
gada por dois períodos, para 
enfrentar o time da casa, nesse 
sábado, às 16 horas, e domingo, 
às 10 horas.

“Faremos um treino para 
reconhecimento de quadra ainda 
no sábado pela manhã”, acres-
centou o técnico Fábio Sampaio, 
citando que optou por manter o 
elenco principal porque as bolas 
usadas no Estadual e nos amis-
tosos são da mesma marca. “O 

amistoso e o quadrangular que 
faremos envolvem equipes que 
vão jogar a Superliga e como o 
Campeonato Gaúcho também 
é jogado com a [bola] Pênalty, 
prolongamos o uso da dessa bola 
nos treinos e, por consequência, 
a participação da equipe princi-
pal até o jogo contra Araucária”, 
explicou o treinador.

Depois do último jogo contra 
Foz do Iguaçu, os castrenses se 
despedem do Estadual e terão 30 
dias de preparação para a Super-
liga, com a bola Mikasa. 

Para a rodada deste final de 
semana, o time tem duas baixas: 
o oposto Caio, que está em trata-
mento por problemas no ombro, 
e Edenilson Negão, que está 
jogando o Campeonato Brasileiro 
de Seleções.   

Quadrangular
Em preparação para a disputa 

da Superliga, o time viaja a Novo 
Hamburgo (RS) e na terça-feira 
e quarta-feira (20 e 21), joga a 
Copa Paquetá Esportes ao lado 
da Voleisul/Paquetá Esportes, 
Canoas Vôlei e Universidade 

Feevale. Serão quatro partidas 
em cada um dos dois dias, até 
que seja definido o campeão Os 
jogos acontecerão no ginásio da 
Sociedade Ginástica. “O Canoas 
Vôlei jogará a Superliga Mascu-
lina 2016/2017 ao lado do Novo 
Hamburgo. O Voleisul/Paquetá 
acabou abrindo mão de jogar a 
competição este ano por questões 
financeiras”, comentou o treina-
dor castrense.

As partidas começarão às 18 
horas nos dois dias. No primeiro 
deles, os quatro times se enfren-
tam, sempre em jogos de três 
sets, em rodada finalizada no dia 
seguinte. Os dois melhores fazem 
a final, enquanto que as outras 
duas equipes disputam o terceiro 
lugar. No dia 20, o Caramuru 
Vôlei encara o Vôlei Canoas, às 
18 horas, e, às 21 horas, enfrenta 
o Voleisul. No dia 21, os jogos 
serão contra o Feevale, às 19 
horas. 

A disputa do terceiro e quarto 
lugares ocorrerá às 20 horas e, a 
final, às 21 horas. 

*Com Assessoria 

Caramuru Futsal joga com a força 
máxima frente ao Foz do IguaçuPonta Grossa - Há pouco mais 

de um mês, a equipe do Keima Fut-
sal/AFP encerrava sua participação 
em casa pela primeira fase da Chave 
Ouro contra o Toledo. Na última 
semana, no Oscar Pereira, quis a 
tabela, que os times se enfrentas-
sem novamente, desta vez para a 
estreia do rubro-negro na segunda 
fase do Paranaense. Depois de um 
primeiro tempo equilibrado, os 
comandados de Baiano abriram 
boa margem e venceram por 4 a 1, 
diante do placar, o Keima alcançou 
a liderança do grupo A.

O roteiro parecia ser parecido 
com o último duelo entre os clubes. 
Jogo pegado, com cartões e goleiros 
trabalhando bem. Em um primeiro 
tempo tão equilibrado, somente um 
brio individual poderia mudar os 
rumos da partida. E, foi exatamente 
o que aconteceu. Em cobrança 
ensaiada de falta, Marinho rolou 
para Thales encher o pé de direita 
no ângulo do goleiro Douglas. Sem 
chances de defesa, o rubro-negro 
saía na frente do placar.

Já no último minuto da primeira 
parte, e com as duas equipes estou-
radas em faltas, Farinha derruba o 
adversário e comete pênalti. James 
entra e bate firme no alto para levar 
o empate aos vestiários. E seria 
justamente o camisa 17 do Toledo 
o protagonista do próximo gol. No 
início do segundo tempo, Éder bate 
escanteio, a bola desvia em James e 
engana o goleiro.

Nos últimos sete minutos, o 
rubro-negro deslanchou na partida. 
Primeiro com um dos artilheiros 
do Keima na competição, Vilela, 
que de letra jogou entre as pernas 
do goleiro para fazer o terceiro. 
Em dois jogos contra o Toledo, o 
camisa 9 do time ponta-grossense 
chegou ao quinto gol. Ainda deu 
tempo de Éder, dessa vez sem 
desvios, bater colocado de longe e 
fechar o placar.

O pivô Vilela, autor de um 
gol na noite, destacou o resultado 
positivo para seguir na ponta da 
classificação geral: “Essa vitória foi 
boa porque a maioria dos outros 
resultados foram empates. É bom 
começar bem a segunda fase, com 
vitória, para que a gente tenha a 
vantagem de decidir em casa nos 
play-offs”, disse.

O próximo duelo acontece na 
terça-feira 20, fora de casa contra 
o Foz Cataratas.

Keima goleia o 
Toledo na estreia

Torneio reuniu 20 euipes há quatro anos

Divulgação

ESTÁDIO LULO NUNES
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Mais puro e re�nado, comMais puro e re�nado, com

Luana Dias

Com programação extensa 
e diversificada, a 39ª Expo-
sição Agropecuária e Indus-
trial de Ponta Grossa (Efapi), 
começou na última quarta-feira 
e termina neste domingo (18). 
A abertura oficial do evento, no 
Centro Agropecuário Munici-
pal, contou com a presença de 
diversas autoridades, entre as 
quais, o Secretário Estadual de 
Agricultura e Abastecimento, 
Norberto Ortigara, que falou 
da responsabilidade implicada 
na organização de um evento 
de tal porte. Na ocasião, ele 
também mencionou que é de 
fundamental importância os 
apoios para superar todos os 
obstáculos. “Parabenizo todos 
que participaram da organiza-
ção da feira neste ano, preci-
samos plantar e produzir, mas 
também estarmos em sintonia 
com as boas práticas e o meio 
ambiente”, destacou o secre-
tário.

Para este sábado (17) 
estão previstas a Exposição 
Morfológica de Animais, o 
Julgamento de Ovinos, o Jul-
gamento das Raças Charo-
lesa e Caracu, Freio Jovem do 
Cavalo Crioulo, 1ª Fase do 
Freio de Ouro Cavalo Crioulo, 
Campeonato Paranaense de 
Cães Pastores, 8ª Edição 
da Queima do Alho, além de 
leilões, apresentações cultu-
rais e outras atividades. E no 
domingo, último dia de evento, 
também haverá Freio Jovem do 

Cavalo Crioulo e continuidade 
da 1ª Fase do Freio de Ouro 
Cavalo Crioulo.

Durante a semana
Já no primeiro dia de Expo-

sição teve Congresso Agrope-
cuário, Industrial e Tecnológico 
do Paraná (CONAITEC), com 
participação de autoridades 
locais e regionais, a exemplo 
do coordenador geral da Efapi, 
Edilson Gorte, acompanhado 
de empresários e produtores 
rurais, além de acadêmicos de 

Agronomia, Zootecnia e Medi-
cina Veterinária. O médico 
veterinário e diretor execu-
tivo da Novagen, Pedro Nacib 
Jorge Neto, abriu o Congresso 
com uma palestra sobre ‘Novas 
Biotecnologias Reprodutivas’. 
Na sequência, os presentes 
participaram do minicurso 
‘Qualidade do Leite’, com a 
palestrante Adriana de Souza 
Martins. À noite o produtor 
rural Frank Dijkstra também 
palestrou sobre ‘Produção de 
Alimentos’, e a finalização ficou 

Efapi mais uma vez marca pela participação do público que vem crescendo a cada edição

300 mil 
visitantes 
são esperados 
até o final 
da feira

Divulgação

Julgamento de raças segue no sábado
39ª EFAPI PONTA GROSSA

Da assessoria

O Paraná aposta na consolida-
ção da diversidade da produção em 
pequenas e médias propriedades. 
Como resultado desse trabalho, 
que envolve pesquisa agronômica, 
assistência técnica, capacitação 
de técnicos e produtores, parceria 
pública e privada e coordenação de 
políticas públicas, a fruticultura e 
produção de leite se destacam em 
um cenário predominantemente de 
grãos, e despontam como seto-
res importantes na geração de 
renda nas propriedades rurais. 
Segundo o secretário da Agricul-
tura e do Abastecimento, Nor-
berto Ortigara, o Paraná trabalha 
em opções de ganhos sustentáveis 
aos agricultores, com o desenvol-
vimento de programas como fruti-
cultura na região Noroeste e com 
a produção de abacaxi e maracujá. 
E investe em parcerias com a ini-
ciativa privada para intensificar 
o treinamento dos produtores de 
leite, para aumentar a eficiência na 
pequena e média propriedade rural.

Frutas
A produção de frutas no Estado 

ocupa uma área de 62.700 hecta-
res, o que proporciona volume de 
1,7 milhão de toneladas por ano 
e movimentação de R$ 1,4 bilhão 
em faturamento bruto, pago direta-
mente aos produtores.

No Paraná a laranja é a princi-
pal fruta cultivada, respondendo por 
54% da produção total do setor, e 
alcançando movimentação de R$ 
315 milhões anuais, brutos.

A estimativa de produção é che-
gar nas 811 mil toneladas, cerca 
de 100 mil toneladas a menos que 
no ano passado, queda de 11%. 
Além da área plantada menor, os 
pomares sofreram com o excesso 
de chuvas de maio a junho deste 
ano. Com expectativa de redu-
ção na oferta, o produtor está 
recebendo neste início de safra 
cerca de R$ 15 por caixa, reação 

Paraná aposta na diversidade rural
de 50% em relação ao ano pas-
sado, quando recebeu R$ 10,50.

Leite
O leite também ganha espaço, 

tendo nos Campos Gerais, a pro-
dução onde mais se destaca a quali-
dade. O Paraná obteve 4,7 bilhões 
de litros em 2015 e quase encostou 
no Rio Grande do Sul, segundo 
estado que mais produz leite no País. 
Segundo Fábio Mezadri, médico 
veterinário do Deral, a região Sudo-
este se destaca como a maior bacia 
leiteira no Estado em volume de 
produção. Neste ano, a atividade   
proporcionou uma elevação de 44% 
no preço recebido pelo produtor, 
mas essa reação foi acompanhada 
na mesma proporção pelo custo 
de produção, que em algumas pro-
priedades subiu até 50%. Segundo 
ele, o produtor foi surpreendido 
pela elevação no custo dos equi-
pamentos e medicamentos, muitos 
cotados em dólar, moeda que se 
manteve valorizada no primeiro 
semestre. Para agravar a situação, 
o custo da ração também aumen-

tou, com a elevação nos preços do 
milho, um dos principais insumos 
da alimentação animal. E as áreas 
de pastagens de inverno, também 
usadas na alimentação dos animais, 
não tiveram bom desenvolvimento 
por causa das chuvas excessivas.
Segundo o Deral, a tendência 
daqui para frente é que os preços 
baixem, porque os fatores que 
influenciaram na alta do produto 
estão mais amenos. O câmbio 
se acomodou e o clima começa a 
favorecer o desenvolvimento das 
pastagens de verão.

E, a tendência é fortalecer 
ainda mais a cadeia produtiva do 
leite. O Paraná é um dos integran-
tes da Aliança Láctea, formada há 
dois anos com Santa Catarina e 
Rio Grande do Sul. Os três estados 
possuem características semelhan-
tes de produção e buscam a for-
mação de um polo diferenciado de 
leite no Brasil, com volume e quali-
dade, visando a exportação.  Juntos 
já produzem mais de 11 bilhões de 
litros de leite por ano, superando a 
produção da Argentina.

por conta de Giovani Ferreira, 
que encerrou as atividades do 
dia com a palestra ‘O Brasil da 
Agroecologia – Grãos e Car-
nes transformam o perfil da 
Economia Brasileira’.

Na sexta-feira (16) houve 
encerramento do ciclo de 
palestras e minicursos do 
CONAITEC, ‘Silagem de Alta 
Qualidade - uso e vantagens’ 
e ‘Uso da ultrassonografia na 
avaliação de carcaças bovinas’ 
foram os temas das últimas 
duas palestras da noite.

Neste ano, a Efapi conta 
com 130 expositores, 45 
produtores da Agroindústria 
Caseira e Artesanato e 40 
lojistas no pavilhão do Sindilo-
jas. Vários expositores também 
participam com promoções em 
diversos ramos de atividades, 
e a programação inclui shows 
e atividades culturais. A expec-
tativa da organização para esta 
edição é receber cerca de 300 
mil visitantes no evento.

Rádio Feira
Uma novidade da 39ª Efapi 

é a rádio feira, criada para pro-
mover a divulgação de informa-
ções gerais e da programação, 
além de receber autoridades e 
convidados do evento para uma 
conversa informativa e animada. 
Quem explica é a idealizadora 
do espaço, Patrícia Ecave, que 
também coordena o marketing e 
comunicação da feira. “Devido 
ao tamanho do espaço físico do 
centro agropecuário, a rádio 
auxilia na transmissão de infor-
mações e solicitações a todos 
que estão envolvidos na feira, 
como também compartilha em 
tempo real tudo que envolve a 
programação para os visitantes 
e expositores da feira, incluindo 
as mais diversas atividades, 
palestras e eventos específi-
cos”, finaliza.

*Com assessoria



ANUNCIE AQUI!

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

TRÊS PAULISTAS E 
UM MINEIRO

Três paulistas e um 
mineiro numa clínica 
de loucos:

1º. paulista: -Eu 
tenho muito dinheiro... 
Vou comprar o Citi-
bank!

2º. paulista: -Eu sou 
muito rico... Compra-
rei a General Motors!

3º. paulista: -Eu 
sou um magnata... Vou 
comprar a Microsoft!

E os três ficam 
esperando o que o 
mineiro vai falar.

O mineiro engole 
a saliva... faz uma 
pausa... e diz:

- Num vendo...

PORTUGUÊS 
CAÇADOR

O Joaquim estava 
caçando perto de 
um morro no Rio de 
Janeiro.

Logo, ele avista 
um sujeito voando de 
asa-delta. Ele aponta 
a espingarda e manda 
dois tiros.

Fica observando um 
pouco e diz para o com-
panheiro de caçada: 

- Oh Manoel, não 
sei se matei o pássaro, 
mas que ele largou o 
homem, largou!

Áries: Com a Lua em seu 
signo, você terá mais animação. 
Cor: pink.

Touro: Vale a pena diminuir 
o ritmo e tirar um tempo para 
descansar. Cor: laranja.

Gêmeos:O sábado fica mais 
animado se tiver companhia! 
Cor: creme.

Câncer:Apesar do dia de 
folga, pode surgir uma boa opor-
tunidade na carreira. Cor: lilás.

Leão: Seu lado aventureiro 
fala mais alto e agitar o final de 
semana. Cor: bege.

Virgem: O desejo de quebrar 
algumas regras e fazer o que tem 
vontade está em alta.Cor: amarelo.

Libra:  Hoje, você estará mais 
sociável. Deixe a solidão de lado e 
reúna as pessoas Cor: verde.

Escorpião:Hoje, as estre-
las favorecem o cuidado com o 
corpo e a saúde. Cor: lilás.

Sagitário: Você começa o 
final de semana esbanjando bom 
humor e simpatia. Cor: preto.

Capricórnio:A família 
pode concentrar boa parte da 
sua atenção. Cor: vinho.

Aquário: O dia tem tudo para 
ser movimentado e você não vai 
parar muito tempo. Cor: laranja.

Peixes:Você terá faci-
lidade para administrar sua 
grana. Cor: creme.

SÚMULA DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO FLORESTAL
Erike Oliveira Dias, CPF: 044.099.779-89, torna público que requereu ao 

Instituto Ambiental do Paraná, autorização florestal para o corte de 10 Araucá-
rias, no bairro dos Agostinhos, município de Castro, Estado do Paraná.
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Eu e minha família temos 
um cão da raça Schnauzer 
há cinco anos, que criamos 
desde que era filhote com 
todo o carinho e o máximo 
de cuidados. Porém ele 
apresenta um comporta-
mento extremamente agres-
sivo, chegando a morder os 
próprios donos sem motivo 
algum. Por que isso acontece 
e o que podemos fazer para 
mudar esse comportamento? 
Desde já obrigada!

Andressa :)

Olá, Andressa.
Ele sempre foi agressivo? 

Ou a agressividade começou 
há pouco tempo?

Problemas comporta-
mentais sempre tem pos-
sibilidade de controle e 
melhoria. Mas não existe 
fórmula mágica, depende de 
mudanças comportamentais 
por parte dos donos e muita 
persistência.

Se ele é agressivo desde 
sempre, a situação é a 
seguinte: como já mencio-
nado aqui na coluna, essa  
agressividade pode estar 
associado á tentativa de ser 
o líder da "matilha". Não está 
claro para ele quem "manda 
na casa". Com um pouco de 
treinamento pode-se alcançar 
grandes melhoras. 

O cão é como uma 

criança pequena, nos testa 
o tempo todo. Se ele rosna 
e você recua, ele ganhou! Se 
ele morde e você recua, ele 
ganhou! Então ele entende 
que se morder ganha o que 
quer.

Deve-se inibir essa 
agressividade logo de início, 
ao menor sinal de rosnado 
você deve interrompê-lo, não 
deixar chegar ao ponto da 
mordida. É corrigir a INTEN-
ÇÃO. Insistindo nisso, você 
terá bons resultados.

Se ele está agressivo há 
pouco tempo, houve mudança 
no comportamento: deve-se 
determinar o fator causador 
do stress e eliminá-lo ou 
diminuí-lo. 

Para qualquer uma das 
situações, levar o cão para 
fazer exercícios, passear na 
rua ajuda muito. Cães ado-
ram um passeio. Aliviamuito 
o stress deles.

Só não se esqueça de 
levar o cão para passear, e 

não deixar ele levar você no 
passeio. 

Um passeio de trinta a 
quarenta minutos por dia 
pode fazer uma diferença 
imensa no comportamento 
geral do seu cão.

Obrigada pela sua cola-
boração com a coluna!

Quer saber mais sobre 
adestramento? Procure o 
curso "Adestre você mesmo". 
Ligue ou mande um whatts 
para o número(42) 9102-
0102 e se informe. Ou 
procure  adestrador profis-
sional. 

Tem dúvidas sobre com-
portamento? Sobre saúde 
animal ou nutrição?

Mande sua pergunta para: 
colunapetnews@gmail.com

*Dra. Ana Paula 
Contente Boer 

CRMV PR 07699
Médica Veterinária

Mestre em Sanidade 
Animal Adestradora

DE DRA. ANA PAULA CONTENTE BOER

Envie suas curiosidades para o e-mail colunapetnews@gmail.com

Apoio da Pro Vivo“
Dica de Saúde

O mau hálito é uma das prin-
cipais causas de retração e isola-
mento social. Não é uma doença, 
mas um indício que algo pode estar 
errado com seu organismo. Doen-
ças periodontais, uso de medica-
ções para depressão e ansiedade, 
falta de produção de saliva e algu-
mas doenças como a diabetes são 
as principais causas.  Procure seu 
médico para o melhor diagnóstico 
e tratamento. Halitose tem cura.

Dr. Ernesto Comelli Junior

VENDO IMPRESSORA
Da marca Samsung, modelo Prox-
Press 3375. Fone: (42) 9923-6060.

QUER MONTAR UM NEGÓCIO?
Temos a estrutura completa para 
você. Gôndolas, prateleiras e outros. 
Ligue para: (42) 9923-6060.

VENDE-SE CÂMERA CANON 7D
Canon 7D com duas lentes 
(18-135MM e 50MM), flash, cartão de 
memória 32GB e mochila. Novíssima, 
com menos de 2.000 cliques. Valor: 
R$ 6.100,00. Fone: (42) 9975-5782.

FRETES E MUDANÇAS
Para Castro e região, com caminhão fur-
gão. Faça um orçamento sem compro-
misso pelo telefone: (42) 9982-8784.

VENDE-SE ESCADA CARACOL
Tratar na lanchonete Dilos ou no fone: 
(42) 9919-0911.

AULAS DE DIREÇÃO
Perca o medo de dirigir! Aulas com carro 
novo.  (42) 9982-7821 / 9982-8105.

WF SERVIÇOS METÁLICOS
Fabricação de portoes e grades, desde 
os mais simples até modelos mais 
requintados, com produtos e serviços 
de alta qualidade, instalação, manuten-
ção e reformas em geral, orçamento 
sem crompomisso. (42)98484166 / 
98008282

VENDE-SE GELADEIRA
Brastemp, frost free, 110w, branca, 
grande e em ótimo estado. Telefone 
(42) 9973-1834.

GRUPO 
GAÚCHO

O grupo Máfia da Vaneira está com 
alguns dias em aberto na agenda. 
Interessados em contratar para shows, 
ligar para: (42) 9842-8940.

FRETES E 
MUDANÇAS

Com caminhão baú, para qualquer lugar 
do Brasil! Contato para orçamento 
sem compromisso: (42) 3233-1320 / 
9116-3326.

EXCURSÃO PARA 
APARECIDA DO NORTE

Com saída no dia 11/10 e retorno 12/10. 
Valor: R$120,00. Falar com Ângela pelo 
fone: (42) 9969-0005.

VENDE-SE  SOBRADO NOVO 
No Parque N. Senhora das Graças. 
Com 2 quartos, área de serviço, 
sacada, entrada individual. Financia-
mos pela Minha Casa, Minha Vida. 
Em Ponta Grossa. Contato: (42) 
9972-5387 / 9954-3335.

VENDE-SE 
PROPRIEDADE RURAL

A 3 km do asfalto, próximo a 
Piraí do Sul, com 21 alqueires. 
Ótima estrutura. Aceito pro-
postas. Interessados pelo tele-
fone: (42) 8402-6308.

BARRACÕES 
PRÉ-MOLDADOS

Galpões, 2 de R$9.500,00 e 
outros 3 de R$16.000,00. Novos 
e usados em bom estado. Orça-
mos qualquer tamanho e parce-
lamos. Ligue: (42) 9137-1214.

VENDE-SE CASA
Em Ponta Grossa, na vila 31 de 
Março. Em alvenaria, com dois 
quartos, sala, cozinha, banheiro 
e garagem. Valor: R$120.000,00. 
Aceito carro e estudo propostas. 
Fone: (42) 8401-3944

ALUGA-SE QUITINETE
Parte superior de um sobrado, no final 
do quartel. Valor: R$390,00. Tratar na 
lanchonete Dilos ou no (42) 9919-0911.

VENDE-SE CASA
Em alvenaria, 140 metros quadra-
dos, com frente comercial. Valor: 
R$115.000,00 ou troco por chácara. 
Contato: (42) 9936-6945 / 8818-3202. 

VENDE-SE TERRENO
Próximo ao Santa Terezinha, medindo 
2.800 m². Valor: R$ 400.000,00. Con-
tato: (42) 8402-6308.

VENDE-SE
 LOTES

vendo lotes de 160 m² cada. Valor: 
R$45.000,00. Entrar em contato pelo 
Fone: (42) 8402-6308.

ALUGA-SE CASA
Localizada na Praça Duque de Caxias, 
nº 813, em frente ao quartel. Com três 
quartos, sala, cozinha, banheiro, quintal 
e garagem. Fone: (42) 3232-0433.

SUPER PROMOÇÃO
-ED. CRISTAL

Apartamento nº 22, de R$198.000,00 
por R$180.000,00, pronto para morar. 
Próximo ao centro, 2 quartos, opção de 
com ou sem suíte, todos com sacada e 
churrasqueira, até 2 vagas de garagem. 
Em Ponta Grossa. (42) 9972-5387 / 
9954-3335.

VENDE-SE LOTE
Medindo 360 m², no Tronco, próximo 
ao trevo. Valor: R$48.000,00. Aceito 
carro no negócio. Fone: (42) 9828-
3002.

CRM - 

VENDE-SE
 TERRENO

Vendo terreno Próximo ao lotea-
mento São Miguel, com 1.280 m². 
Valor: R$150.000,00. Fone: (42) 
8402-6308

VENDO 
CITROEN C5 

Imagine um carro que tem tudo. Esse 
é o C5 2010, com suspensão ativa e 
muito luxo, que tenho para vender. 
Valor de R$ 42 mil  + 10 parcelas de 
R$ 1 mil. Contato pelo 9972-0758, 
com Sandro.

VENDE-SE 
CELTA LT 

Vendo celta LT Ano 2013/2014, 1.0, 
quatro portas, direção hidráulica, 
vidros e travas elétricas. Valor: R$ 
25.000,00. Fone: (42) 9966-9779.

VENDE-SE  
UNO VIVACE

Vendo Uno Ano 2011, quatro portas. 
Valor: R$17.000,00. Fone: (42) 9937-
9075.

VENDE-SE CLIO 
Ano 2010/2011, quatro portas, na 
cor vermelha, completo. Valor: R$ 
15.000,00. Fone: (42) 9806-0777.
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A velha questão de super-
lotação da Cadeia Pública de 
Castro continua. O aumento 
da população carcerária no 
local não é acompanhado pelo 
desenvolvimento da estrutura 
do sistema prisional.

De acordo com o Departa-
mento Penitenciário – Depen, 
atualmente Castro conta com 
165 presos, quando a capa-
cidade da carceragem é de 
42. Os reclusos dividem nove 
celas, idealizadas para quatro 
pessoas, porém, são utiliza-
das por 12 presos. 

A grave situação atinge,  
além dos detentos, os funcio-
nários que trabalham em um 
grupo de quatro pessoas. O 
baixo efetivo aflige os agentes 
penitenciários, que vivem sob 
constantes ameaças. “Presos 
que não respeitam o agente 
penitenciário, não respeitam 
a direção, não respeitam o 

governo, não respeitam a 
sociedade. Nós convivemos 
com isso não só dentro dos 
presídios, mas fora. O agente 
penitenciário fica à mercê 
dos bandidos 24 horas por 
dia. É uma situação bastante 
complicada”, comentam os 
agentes.  

Outros fatores que pre-
ocupam, segundo a Depen, 
são problemas na estrutura 
física, que possibilitam a fácil 
aproximação de pessoas pelo 
lado de fora para arremessar 

objetos como celulares, obje-
tos cortantes entre outros. 
“Essas questões facilitam  
fuga, motim, etc”. 

Feminino
Entre as nove celas dis-

tribuídas na carceragem 
castrense, três delas se 
encontram na ala feminina. 
Essas são ocupadas por oito 
mulheres. Conforme a Depen, 
as questões femininas nunca 
foram problemas. “A capaci-
dade para  mulher é de apro-

ximadamente dez, mas esse 
número nunca foi ultrapas-
sado. O agravante se encontra 
na área masculina, com capa-
cidade para 32, conta com 
mais de 150 presos”. 

Dados
A população carcerária do 

Paraná corresponde a cinco 
por cento da população pri-
sional do país. Hoje o Estado 
tem o total de 19.497 presos, 
enquanto o número de fun-
cionários não chega a 2 mil.

Superlotação preocupa funcionários que vivem sob ameaças

Capacidade 
de Castro é só 
de 44, mas165 
presos estão
na cadeia hoje

Marcella Christoforo / Arquivo

Superlotação preocupa autoridades
SITUAÇÃO AGRAVADA NA CADEIA PÚBLICA

Ponta Grossa - Duas 
pessoas saíram feridas de 
uma confusão generalizada na 
tarde de quinta-feira (15), em 
Ponta Grossa. Uma das víti-
mas, identificada como Alisson 
Rodrigo Pereira Ribeiro dos 
Santos, de 26 anos, precisou 
ser encaminhada as pressas ao 
hospital, com risco de morrer. 
Já, a outra vítima, uma mulher 
de 22 anos, também foi levada 
à casa hospitalar, mas passa 
bem. 

A confusão teve início por 
volta das 16 horas, na rua Ara-
ruana. Após discutirem, um 
grupo de rapazes deixou o local 
e retornou tempo depois a fim de 
terminar a briga. Foi então que 

a situação se agravou, Alisson 
além de ser alvejado com um 
tiro, foi ferido por golpe de faca 
e enquanto estava no chão, agre-
dido fisicamente pelo grupo. A 
mulher, por sua vez, foi atingida 
acidentalmente, também com um 
tiro. 

O rapaz e a mulher foram atin-
gidos na região do tórax, ambos 
foram atendidos pelo Corpo de 
Bombeiro e levados para o Hos-
pital Universitário Regional dos 
Campos Gerais – HU.

Já o grupo que causou os 
disparos e as agressões fugiu do 
local, a Polícia Militar realizou 
buscas, no entanto ninguém foi 
encontrado. O caso está sendo 
investigado pela Polícia Civil. 

Homem é alvejado, 
esfaqueado e agredido

MULHER TAMBÉM FOI VÍTIMA

Confusão generalizada deixou duas pessoas feridas

Reprodução

Ortigueira – Um homem 
precisou ser transferido às 
pressas ao Hospital Municipal 
de Telêmaco Borba, após ser 
baleado em frente à sua casa, 
ao chegar do trabalho. O crime 
foi registrado em Ortigueira, na 
noite de quinta-feira (15). 

De acordo com as informa-
ções a situação da vítima é bas-

tante grave. A polícia repassou 
que o homem estaria entrando 
em casa quando foi surpreen-
dido pelos disparos. Ele contou 
que não sabia a motivação e nem 
mesmo o autor dos disparos. 

O suspeito não foi encon-
trado. A polícia abrirá inquérito 
e investigará a tentativa de assas-
sinato. 

Rapaz acaba internado em 
estado grave após baleado

BALEADO EM FRENTE DE CASA
Integrantes de quadrilha de 
roubo a ônibus são presos

Da Assessoria 

Oito pessoas suspeitas 
de integrarem uma quadri-
lha que praticava roubos a 
ônibus no Interior do Estado 
- levando as bagagens e os 
pertences dos passeiros – 
foram presas em uma ação 
conjunta, nesta quinta-feira 
(15). Duas armas de fogo 
e cinco veículos, além de 
munições, foram apreendi-
dos com os detidos. Este é 
mais um resultado da polícia 
que integra a megaoperação 
Impacto, deflagrada pela 
Secretaria da Segurança 
Pública e Administração 
Penitenciária nesta semana.

Os trabalhos começa-
ram ainda na quarta-feira 
(14), quando duas pessoas 
foram presas após o roubo 
de um ônibus, no Norte do 
Paraná. Na madrugada de 
quinta-feira, policiais avista-
ram dois veículos, um cami-
nhão e um GM/Cruze. Os 
condutores pararam em um 
local isolado e em seguida 
saíram, seguindo em direção 
ao município de Santa Fé, 
de acordo com informações 
do comandante do Bata-
lhão de Polícia Rodoviária 
(BPRv), major Valdir Carva-
lho de Souza. Os suspeitos, 
ao notarem a presença da 
viatura, tentaram fugir, mas 

foram abordados na sequên-
cia.

“No carro Cruze estavam 
duas mulheres, que seriam 
a mãe e a irmã de um dos 
suspeitos de praticarem o 
roubo. Já na carroceria do 
caminhão havia duas pes-
soas, de 26 e de 46 anos. 
Uma pistola calibre 40, com 
numeração suprimida, estava 
jogada próximo ao veículo. 
Na cabine, a equipe abor-
dou outra dupla, de 40 e 
43 anos, sendo necessário o 
uso de força moderada para 

contê-los”, explica o major 
Carvalho.

Segundo o comandante do 
BPRv, dois homens confessa-
ram a participação no roubo 
e relataram que um terceiro 
envolvido estaria escondido 
na mata, armado com uma 
espingarda calibre 12.

Participaram da ação 
equipes das Agências Locais 
de Inteligência da PM e da 
Polícia Rodoviária Federal 
de Curitiba, da 2ª e da 4ª 
Companhia do BPRv, além 
do 4º Batalhão da PM, da 
aeronave do Batalhão de 
Polícia Militar de Operações 
Aéreas (BPMOA), da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e 
do Departamento de Inteli-
gência do Estado do Paraná 
(Diep).

Suspeitos tentaram fugir com o carro, mas não conseguiram

Divulgação

Polícia Militar de Castro foi 
acionada para atender situa-
ção pouco comum na tarde de 
sexta-feira. O dono de um esta-
belecimento da cidade foi vítima 
de assalto, mas ao perceber o 
crime, saiu correndo atrás do 
suspeito e o deteve com ajuda 
de seu filho. 

A redação conversou com a 
vítima na Delegacia de Polícia e 
o homem, que preferiu não ter 
seu nome divulgado, contou que 
estava no interior de sua loja 
Mamute Pneus quando tudo 
aconteceu. “Eu e meu filho está-
vamos na parte de trás da loja, 
foi quando o suspeito entrou 
pegou o notebook que estava 
em cima da mesa, colocou 
dentro do calção e saiu. O que 
ele não esperava era que eu e 
meu filho tinhamos visto a ação 
acontecer. Foi então que eu e ele 
saímos atrás do cara e consegui-
mos alcançá-lo perto da rotató-
ria Ronie Cardoso, no trecho 
urbano da PR 151, próximo ao 
cemitério”. 

Após terem mobilizado o 
suspeito, as vítimas chamaram a 
polícia. “Quando o pegamos ele 
pediu por favor para não comu-
nicar ninguém, que estava sem 
dinheiro e com fome, mas tempo 
depois ficamos sabendo que ele 
é um velho conhecido da polícia, 
não hesitamos em comunicar 
as autoridades”, completou a 
vítima. 

A equipe que atendeu o cha-
mado, contou que o suspeito é 
conhecido por Clécios, de 33 
anos. “Ele tem várias passagens 
por esse crime”, contaram os 
policiais. 

O suspeito está preso na 
carceragem pública da cidade à 
disposição da Justiça.  

Suspeito 
tenta roubar 
computador e 
é detido pela 
própria vítima

SITUAÇÃO INUSITADA

Ação do suspeito
 foi flagrada pelo 
filho da vítima 

Ponta Grossa – Guarda 
Municipal de Ponta Grossa, 
prendeu um rapaz, de 20 
anos, na madruga de quinta-
feira acusado de tráfico de 
drogas. A ação aconteceu na 
Colônia Dona Luiza. Informa-
ção repassada pela guarda dá 
conta de que o suspeito carre-
gava pedras de crack, porções 
de cocaína e certa quantidade 
de maconha.

O flagrante aconteceu 
enquanto a equipe realizava 
patrulhamento pela cidade. 
Durante as diligencias, os guar-
das avistaram uma Saveiro em 
atitude suspeita. A situação se 

agravou quando o motorista, 
assustado com a presença da 
equipe e tentou empreender 
fuga, mas ao fugir, acabou pro-
vocando um acidente. Ele bateu 
contra a viatura do Instituto 
Médico-Legal (IML), apesar 
do susto, ninguém se feriu.

Durante a abordagem do 
suspeito, o mesmo dispensou 
um pacote com as drogas. De 
acordo com a Guarda Muni-
cipal, foram encontradas 38 
pedras de crack, oito gramas 
de cocaína e 14 gramas de 
maconha. Diante da situação, 
o homem foi levado até a dele-
gacia local. 

Suspeito foge, bate em 
carro do IML e é preso

FLAGRADO
Suspeitos 

confessaram 
participações
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* Manoel Moabis 

* Oclair Alves de Souza * 
Luiz Mario Caxambu * Aafke 
Rabbers * Cesar P. Mendes 
* Daniela Guedes * Dorival 
Baggio * Rafael Kiel * Ingrid 
Schoereder Levy * Joseane 
Menarim * Marcela Zadra 

* Mariana Franco 
* Leonardo Mateus Isak

19/9
* Pedro Wosgrau Filho

* Andre de Mattos Soares

18/9
* Elisangela Caroline Alberti 
* Eleandro José Rodrigues 

* Isa Zelli * Priscila 
Maria P. Schultz 

Hoje quem 
recebe os 

cumprimen-
tos pela nova 

idade é 
Dieimis

 Tavares. 
Felicitações!

Maria Luísa Risden Balbé, filha de Tarso 
André Fróis Balbé e Marciccler Spena 
Risden Balbé, será umas das debutan-
tes no Clube Ponta Lagoa, em nesse 24 
de setembro. Parabéns!

Ainda em tempo de parabenizar 
Ôla Imad Safaoui Soleiman, 
pela passagem de seu 
aniversário no dia 14

D
ie

im
is

Hoje é um dia 
mais que 
especial para 
Débora Cristine 
Levandoski que, 
nesse sábado (17), 
recebe 
dezenas de 
parabéns na 
sua festa de 
15 anos, 
agendada para 
o Restaurante 
Eloy Ferreira. 
A homenagem 
é de seus pais, 
Odilmar e 
Doriana 
Levandoski

O pequeno Thomas Augusto Barreto Laroca, em seu ba-
tizado, recebendo as bençãos e o carinho de Deus! Mo-
mento especial e importante para os pais, Renata Barreto 
e Conrado Augusto Bueno Laroca, e para seus familiares

éboraD

Inaugurou em Castro a Kaly Beer, 
choperia, conveniência e café, com 
uma grande variedade de produtos. 
O local oferece desde um delicioso 
café, até uma parada para um lan-
che ou ainda deliciar-se com uma de 
nossas porções. Na foto os proprietários 
Karina Janssen e Felipe Diniz

Fotos: Divulgação
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